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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN III CONGRESO NACIONAL DE 
TÉCNICOS AZUCAREROS 

18 DE JULIO DE 2007 

 

AGRADEZCO LA INVITACIÓN QUE ME HAN HECHO PARA PARTICIPAR EN LA INAUGURACIÓN 

DEL TERCER CONGRESO DE TÉCNICOS AZUCAREROS, QUE SE REALIZA DE MANERA 

OPORTUNA EN UN CONTEXTO DE RETOS Y OPORTUNIDADES PARA ESTA INDUSTRIA. 

CREO QUE LA GLOBALIZACIÓN, LA APERTURA QUE NOS ESTA BENEFICIANDO DE MANERA 

DIRECTA Y LA NECESIDAD DE UN ABASTO INTERNO EFICIENTE, LA AGROINDUSTRIA 

AZUCARERA TIENE FRENTE A SÍ UN HORIZONTE QUE NOS LLAMA A TODOS A TOMAR 

DECISIONES DE FONDO. 

LO DEBEMOS HACER JUNTOS, CADA QUIEN ASUMIENDO SU RESPONSABILIDAD: EL 

GOBIERNO CENTRAL, LEGISLADORES, ORGANIZACIONES DE PRODUCTORES, 

INDUSTRIALES Y TÉCNICOS AZUCAREROS. 

UNO DE LOS RETOS ES PRECISAMENTE AVANZAR HACIA LA DIVERSIFICACIÓN DE LOS 

PRODUCTOS QUE SE DERIVAN DE LA CAÑA DE AZÚCAR, COMO LA COGENERACIÓN DE 

ENERGÍA ELÉCTRICA Y LA PRODUCCIÓN DE ETANOL, INICIATIVAS EN LAS QUE ESTAMOS 

AVANZANDO DE MANERA SIGNIFICATIVA. 

TODOS SABEMOS QUE EL TEMA DE LOS ENERGÉTICOS HA COBRADO PARTICULAR 

RELEVANCIA POR EL INCREMENTO ACELERADO EN LOS PRECIOS DE LOS COMBUSTIBLES 

CONVENCIONALES Y LA REDUCCIÓN DE LAS RESERVAS DE LOS COMBUSTIBLES FÓSILES, 

A RAÍZ DE LA CRECIENTE DEMANDA DERIVADA POR EL DESARROLLO ECONÓMICO 

MUNDIAL. 

ESTA SITUACIÓN EXIGE LA BÚSQUEDA DE ALTERNATIVAS PARA EL FUTURO INMEDIATO, Y 

LA CAÑA DE AZÚCAR ES UNA FUENTE DE ENERGÍA POR EXCELENCIA, SEA POR EL 
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AZÚCAR FINAL, LA BIOMASA QUE GENERA O LA PRODUCCIÓN DE ALCOHOLES PARA 

COMBUSTIÓN, COMO EL ETANOL.  

EL GOBIERNO ESTA TRABAJANDO EN EL TEMA Y GRACIAS A UNA INICIATIVA DE LOS 

ESTADOS UNIDOS Y BRASIL, EL SALVADOR Ha SIDO SELECCIONADO COMO EL PAÍS 

PILOTO DE UN PLAN DE BIOCOMBUSTIBLES A NIVEL HEMISFÉRICO.  

 

LES QUIERO INFORMAR A ESTA AUDIENCIA, QUE HACE DOS SEMANA HE NOMBRADO AL 

MINISTRO DE AGRICULTURA, PARA HACERSE CARGO COMPLETAMENTE DEL PROGRAMA 

DE ETANOL, QUE ESTARA BAJO SU CARGO PARA IMPULSAR LEGISLACIÓN Y TODAS LAS 

INICIATIVAS QUE TENGAN QUE VER CON EL EJECUTIVO. CREO QUE EL LIC. SALAVERRÍA 

ADEMÁS DE HABER SIDO UN EXCELENTE MINISTRO, QUE A LOGRADO REIMPULSAR EL 

AGRO, EN EL QUE YO CREÍ SIEMPRE, LOS NÚMEROS AHORA LO DEMUESTRAN, NO 

SOLAMENTE LA CAÑA DE AZUCAR, OTRAS AREAS IMPORTANTES, ESTAMOS HACIENDO 

TAMBIÉN EN LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES, LE HE PEDIDO AL LIC. SALAVERRÍA 

HACERSE CARGO COMPLETAMENTE, CON EL APOYO DE OTROS MINISTERIOS Y DE TODO 

EL EJECUTIVO, DEL PLAN DEL GOBIERNO CENTRAL CON EL TEMA DEL ETANOL Y 

ESPERAMOS AVANZAR EN ESTO, NO DEBEMOS ATRAZAR MÁS LA LEGISLACIÓN, POR ESA 

RAZÓN QUIERO PEDIRLE AL LIC. SALAVERRÍA AL MÁS CORTO PLAZO POSIBLE PODAMOS 

TENER LEGISLACIÓN Y UNA POLÍTICA CLARA SOBRE ESTE TEMA, PARA INCORPORARLO 

EN ESTO. 

 

COMO USTEDES SABEN EL PLAN DE GOBIERNO CONTEMPLA CON CLARIDAD LA DECISIÓN 

DE CONVERTIR LA PRODUCCIÓN DE BIOCOMBUSTIBLE, EN UNA POLÍTICA DE ESTADO, 

COMO ALTERNATIVA AL PROBLEMA DE LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO. DICHA 

MEDIDA NOS DARÁ LA OPORTUNIDAD DE TENER COMBUSTIBLE PRODUCIENDOSE 

LOCALMENTE Y ENFRENTAR  ASI LA CRISIS ACTUAL, ALGUNOS ME PREGUNTAN, BUENO Y 

CUAL, BUENO HAY QUE COMENZAR Y SEGURAMENTE NO VAMOS A RESOLVER EL 

PROBLEMA DEL PETROLEO, DE LA NOCHE A LA MAÑANA, PERO BRASIL LO HIZO, HACE 



 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 3 

CUANTOS AÑOS? SERÁN TREINTA, CUARENTA AÑOS Y AHORA BRASIL ESTA VIENDO LOS 

RESULTADOS. 

 
 
ESTOY SEGURO QUE COMO GOBIERNO ESTAMOS HACIENDO NUESTRA TAREA AL 

ENVIARLE SEÑALES CLARAS AL SECTOR PRIVADO DE LA SIGNIFICATIVA TRASCENDENCIA 

QUE EL TEMA ENERGÉTICO TIENE EN NUESTRA AGENDA DE GOBIERNO.  ESTAMOS 

FORJANDO UN AMBIENTE LEGAL Y DE NEGOCIOS PROCLIVE A ESTE TIPO DE 

INVERSIONES, E INICIATIVAS COMO LA QUE ESTE CONGRESO NOS DEMUESTRA PARA 

QUE JUNTOS TRABAJEMOS CON LAS GREMIALES, QUE SEGURAMENTE COMO GOBIERNO 

Y GREMIALES VAMOS POR EL MISMO CAMINO, PRODUCIR EMPLEOS, PRODUCIR 

BIENESTAR Y POR SUPUESTO HACER CRECER LA ECONOMÍA. 

  

DIFERENTES ESTUDIOS COINCIDEN EN AFIRMAR QUE LA CLAVE DEL CRECIMIENTO 

FUTURO DE EL SALVADOR ESTA EN LA CREACIÓN DE NUEVAS INDUSTRIAS NO 

TRADICIONALES,  QUE TENGAN POTENCIALIDAD DE GENERACIÓN DE MÁS Y MEJORES 

EMPLEOS Y QUE EXPLOTEN COMPETITIVAMENTE LAS POTENCIALIDADES DEL PAÍS.  

 

TAMBIEN DEBEMOS DESTACAR EL APOYO QUE COMO GOBIERNO BRINDAMOS PARA 

FACILITAR OPORTUNIDADES A LOS SECTORES PRODUCTIVOS PARA ACCESAR A 

MERCADOS.   

 

EL SECTOR AZUCARERO, POR EJEMPLO,  ESTA PERCIBIENDO LOS BENEFICIOS DEL CAFTA 

AL  DUPLICAR DESDE EL PRIMER AÑO LA CUOTA AL MERCADO PREFERENCIAL, LA CUAL 

VA EN INCREMENTO AÑO CON AÑO.  EN EL CASO DEL LIBRE COMERCIO CON TAIWÁN, SE 

LOGRARON COLOCAR 35 MIL TONELADAS MÉTRICAS DURANTE EL PRIMER AÑO, 50 MIL EN 

EL SEGUNDO, Y A PARTIR DEL TERCER AÑO ESTAMOS HABLANDO DE 60 MIL TONELADAS 

MÉTRICAS, EL TRATADO DE LIBRE COMERCION CON TAIWAN ESTA EN MANOS DE LOS 

DIPUTADOS Y SOLAMENTE ESPERAMOS LA RATIFICACIÓN DE LA ASAMBLEA PARA QUE 
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ESTO ENTRE EN VIGENCIA, POR SUPUESTO CUANDO EL CONGRESO TAIWANES HAGA LO 

MISMO. RECIENTEMENTE EN CHILE TOCAMOS EL TEMA CON LA PRESIDENTA BACHALET 

SOBRE EL AZUCAR Y LOGRAMOS UNA APERTURA. 

  
POR ESE NOS CONGRATULAMOS QUE EN ESTE CONGRESO HABLEMOS DE LOS TEMAS, 

SOBRE TODO LE PONGAMOS ESTE TITULO DE “ENERGIZANDO EL SALVADOR”, LOS 

CONOCIMIENTOS QUE SERÁN IMPARTIDOS POR NACIONALES Y EXTRANJEROS, LES VAN 

HABLAR DE LAS TENDENCIAS Y OPORTUNIDADES QUE ENFRENTA LA AGROINDUSTRIA 

AZUCARERA. ME REFIERO A TEMAS COMO EL APROVECHAMIENTO COMERCIAL Y ACCESO 

A MERCADOS, Y LA PRODUCCIÓN DE ETANOL. 

 

DE LO QUE SE TRATA ES DE PROPICIAR MÉTODOS INNOVADORES PARA TODOS LOS 

SECTORES INVOLUCRADOS EN LA AGROINDUSTRIA, Y CREEMOS QUE LA ASOCIACIÓN DE 

TÉCNICOS AZUCAREROS ESTÁ ASUMIENDO EL COMPROMISO DE ORGANIZAR UN 

CONGRESO QUE SIN DUDA LOGRARÁ SATISFACER LAS EXPECTATIVAS CIENTÍFICAS, 

TÉCNICAS, COMERCIALES Y GREMIALES DEL SECTOR AZUCARERO. 

 

FELICITO A LOS ORGANIZADORES Y A LOS PARTICIPANTES, PUESTO QUE AQUÍ TENDRÁN 

LA  OPORTUNIDAD DE INTEGRAR, CONSOLIDAR Y PROMOVER LA TECNOLOGÍA 

COMPETITIVA CON LA FINALIDAD DE FORTALECER EL DESARROLLO TECNOLÓGICO EN 

TODOS LOS CAMPOS DE LA AGROINDUSTRIA NECESITAMOS. 

 

LA PRESENCIA EL DÍA DE HOY DE LAS MÁS ALTAS AUTORIDADES DEL PAÍS, NO SOLO 

POLÍTICA, SINO TAMBIÉN EN EL AREA DE AGRICULTURA ES UN MENSAJE CLARO QUE LE 

ESTAMOS APOSTANDO A ESTA AGROINDUSTRIA. Y HAN TENIDO NO SOLO EL APOYO DEL 

GOBIERNO, DESDE UNA CAMPAÑA EN LA QUE ME COMPROMETÍ CON EL SECTOR 

AZUCARERO, SINO COMO PRESIDENTE, ESTA AGROINDUSTRIA TIENE LA POSIBILIDAD Y LA 

POTENCIABILIDAD DE HACER CRECER MÁS AL PAÍS, DE GENERAR EMPLEOS Y GENERAR 

BIENESTAR. 
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POR ESO CON MUCHO GUSTO DECLARO INAUGURADO ESTE CONGRESO, LES DESEO 

TODO EL ÉXITO DEL MUNDO Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 

 

MUCHAS GRACIAS! 
 

 
 
 


